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Les verbes du troisième groupe\ Cinquième cours 1\3\2021- 8-3-2021 

افعال المجموعة الثالثة وهي الافعال التي تقسم الى ثلاث مجاميع : وهي تعتبر افعال شاذة 

  بثلاث مجاميعها

A-   (ir)  افعال  المجموعة الثالثة التي تنتهي ب  

B-  (re)   افعال المجموعة  الثالثة التي تنتهي ب  

C-  (oir- oire )  افعال المجموعة الثالثة التي تنتهي ب  

 

********************************* 

A- Les verbes qui se terminent par (ir ) 

comme : Sortir  يخرج  – Partir   يسافر 

-sortir 

Je  sors 

Tu sors 

Il-elle sort 

Nous sortons  

Vous sortez 

Ils-elles sortent 

Ex: Je sors de l’université.   من الجامعة   خرجت   

 

ن  ينتهي الفعل بالنهايات التاليةأملاحظة : يجب  *    

Je ==== s 

Tu=====s 

Il-elle====t 

Nous===== ons 

Vous====ez 

Ils-elles ====ent 

*********************************** 

-Dormir  ينام 

Je dors tôt   مبكرا  نام أ  

Tu dors  tard    أنت تنام   متاخرا 

Il-elle dort 
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Nous dormons 

Vous dormez 

Ils- Elles  dorment 

 

Ex : Ils  dorment bien  هم ينامون جيدا 

 

************************** 

 

-Ouvrir  يفتح         

Ouvrir  

J’ouvre le cadeau  أنا أفتح الهدية  

Tu ouvres la porte   أنت تفتح   أو أنت تفتحين  الباب 

Il-Elle ouvre   

Nous ouvrons  

Vous ouvrez 

Ils-elles ouvrent  

 Ex : Elle ouvre  la fenêtre   هي تفتح النافذة  

Offrir يقدم 

 J’offre  

Tu offres 

Il-elle offre 

Nous offrons 

Vous offrez 

Ils-elles  offrent 

 

Ex : J’offre un cadeau à mon ami  هدية الى صديقي ت  قدم  

 

 

 

 * لانهما فعلين  شاذان : يصرف الفعلان مثل تصريف المجموعة الاولىملاحظة 

 

*************************************** 
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B- Les verbes qui se terminent par ( re ) comme   

1-lire    2    –يقرأ-dire 3      يقول-faire   4 – 5  يعمل-être يكون – 

  6-prendre7 - ياخذ-comprendre 8– يفهم-  apprendre يتعلم 

 

-Lire 

Je lis 

Tu lis 

Il-elle lit 

Nous  lisons 

Vous lisez 

Ils-elles  lisent  

Je lis la grammaire en français         نا اقرأ القواعد باللغة الفرنسيةأ  

 ***************************** 

Dire  
 يقول

Faire  
 يعمل  

Être  
 يكون

 Prendre  
يأخذ    

Comprendre 
  يفهم         

apprendre  
 يتعلم 

Je    dis  Je  fais   Je  suis  Je prends  Je comprends  J’apprends  

 

Tu    dis  Tu fais  Tu  es Tu prends  Tu 

comprends  

Tu apprends  

Il-elle   dit  Il-elle fait  Il-elle est  Il-elle 
prend 

Il-elle 
comprend 

Il-elle 
apprend 

Nous   

disons  

Nous 

faisons 

Nous 

sommes 

Nous 

prenons 

Nous 

comprenons  

Nous 

apprenons  

Vous       
dites  

Vous 
faites 

Vous 
êtes  

Vous 
prenez 

Vous 
comprenez  

Vous 
apprenez  

Ils-elles 

disent  

 Ils-elles 

font  

Ils-elles  

sont  

Ils-elles 

prennent  

Ils-elles 

comprennent  

Ils-elles 

apprennent  
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C-    Les verbes qui se terminent par ( oir-oire) 

                                       (oir- oire )افعال المجموعة الثالثة التي تنتهي ب  

1- Vouloir 2- pouvoir 3- boire 4- savoir 5- pleuvoir 

  

Vouloir  
 يريد

 Pouvoir  
 يستطيع 

Boire 
يشرب     

Savoir  
يعرف   

Je  veux  Je peux  Je bois  

 

Je sais 

Tu veux Tu peux  Tu bois 

 

Tu sais 

Il-elle veut Il-elle peut Il-elle boit 

 

Il -elle sait 

Nous  

voulons 

Nous pouvons Nous 

buvons 

Nous savons   

 

 

Vous  

voulez  

Vous pouvez Vous buvez  Vous savez  

Ils-elles 
veulent 

Ils-elles 
peuvent 

Ils-elles 
boivent 

Ils-elles savent  

 

 

*Pleuvoir  يمطر 

  ملاحظة:لايستخدم الفعل (Pleuvoir) مع الضمائر الشخصية –الفاعل، فقط يستخدم مع  

، ويعتبر في هذه الحالة  ضمير غير شخصيفي حالة الافراد   (Il ) 

Ex: Il pleut\ le ciel pleut  تمطر السماء 

 

 

 

Professeur Lamia Al- Saadi 


